
意見概要及び事務局対応案

都市像Ⅱ　田園と都市が織りなす，環境健康都市

政策⑤　地域資源を活かすまち

対応案 理由

全体 1
　素案には複数箇所にまたがる項目があり，その項目の説明を他で行っている
ときには，項目の参照ページの記載を入れることで，わかりやすい形になると
思う。

－ ① 　具体的な方法については今後対応を検討します。

1

　イラストのほうがアピールするにはいいと思うが，全部の内容を入れようと
するとわかりづらいのでないか。
　またイラストは，萬代橋をもっと明確にして，ウォーターシャトルを描くな
ど背景を工夫することで，地域資源がわかりやすくなるのではないか。

－ ①
　わかりやすくなるように配慮します。
　また，地域資源については，他のイラストとのバランスを見ながら対応を検討します。

2
政策⑤で対象となる「地域資源」は 農的 環境的なものなどに限定されて

① ご意見 方向 対応を検討します

事務局対応案素案
ﾍﾟｰｼﾞ項目 番号 意見概要

【対応案】 ①素案を修正する。

②素案のとおりとする。（実施計画・分野別計画などでの対応を含む）

③その他（検討等）
資料１

2
政策⑤で対象となる「地域資源」は，農的，環境的なものなどに限定されて

いると思うので，「地域環境資源を活かすまち」としたらどうか。 ① 　ご意見の方向で対応を検討します。

3
　食と健康にまつわるような情報発信が，超高齢化に向かうにあたり大事なこ
とだと思う。 ②

　施策14「食と農を通じた地域づくり」には，地産地消による安全な食を通じて健康な生活につ
なげると記載しており，方向性は合致しています。

4
　イラストににぎわいを示す商店街のような庶民的な要素があってもいいので
はないか。 ③ 　政策⑥「人と環境にやさしいにぎわうまち」のイラストをご覧いただいたうえで検討します。

1
　新潟市の魅力を「食」とただひとくくりに書くのではなく，食の中でも具体
名をあげることで，食の特色が見えてくる。その上で発信していくべきと思
う。

①
　アンケート結果の他に，具体的な食の特色として,米や酒，黒埼茶豆，ル レクチエなど本市が
誇る「食と花の銘産品」があることをつけ加えます。具体的な発信方法については実施計画・分
野別計画のなかで検討します。

2
　食をうたうときに食文化が重要であり，新潟独特の「食」をどう活かしてい
くのかをもう少し盛り込むべきではないか。 ②

　食を通じて交流人口の拡大，産業の振興を図っていくことについては，施策29「食と花の魅力
の向上」の中で，「国内外へのアピールを強化し，交流人口の拡大や農水産業など，食と花を取
り巻くさまざまな産業の振興につなげて」いくと記載しております。具体策としては実施計画・
分野別計画などで検討します。

3
　「本市の魅力の現状」というアンケート調査は，母数が非常に少なく，これ

①
アンケート結果の他に，市政世論調査の結果を加え，市内外からの認識が一致しているとの表

８年後の姿

84

84,853
　「本市の魅力の現状」というアンケート調査は，母数が非常に少なく，これ
をもって施策の検討をしてよいのか。 ①

アンケート結果の他に，市政世論調査の結果を加え，市内外からの認識が一致しているとの表
現に修正します。

4
　本市の魅力である「食」をさらに伸ばしていくためには，農業の跡継ぎが必
要であるが，いなくなると「食」の生産に影響があるのではないか。 ①

　ご指摘いただいた点については，都市像Ⅲ「日本海拠点の活力を世界とつなぐ，創造交流都
市」の施策23「ニューフードバレーの推進」の中に，考え方として包含されておりますが，わか
りやすい表現とするため追加記載します。

5
　「現状と課題」の若年無業者やひきこもりが増加して，農業体験などが自立
に向けた第一歩になることと，施策とのつながりがよく見えない。 ①

　「現状と課題」と施策14「食と農を通じた地域づくり」のつながりが分かりやすくなるよう，
表現を修正します。

6

　「現状と課題」に記載された「水と土」の表記について，水と土の戦いな
ど，その歴史について触れることで，この施策の意味が深まるのではないか。
　また，「水と土」を説明するに当たり，「信濃川」などの新潟をイメージす
るような具体的な言葉があると，よりわかりやすさにつながるのではないか。

②
　信濃川をはじめとした水と土の歴史については，27～28ページの新潟市のあゆみや54ページの
新潟市の現状に記載していることから重複をさけるため，素案のとおりとします。
　参照ページなどの記載については，上記「全体 1」で対応します。

7
　環境健康都市という都市像の「現状と課題」の中に，阿賀野川の新潟水俣病
について触れなくていいのか。 ②

　29ページの市の年表にて記載しています。政策①「ずっと安心して暮らせるまち」の「８年後
の姿」にある「安心して暮らしていく」には，新潟水俣病の発生といった残念な過去を踏まえ，
「８年後の姿」を目指していく意味を含めています

現状と課題

84,85

84

について触れなくていいのか。
「８年後の姿」を目指していく意味を含めています。

1
　市長発言の中であった「10次産業」という言葉については，新潟の特徴的な
言葉になると考えられるので，市民により分かりやすくするため，施策に記載
したらどうか。

①
　「10次産業」については，施策14「食と農を通じた地域づくり」の２つ目のクロポチに加えま
す。

2
　施策16「地域の個性，歴史，文化に根ざしたまちづくり」を進めることで定
住人口の増加につながることについて，イメージしにくいことから，分かりや
すい表現に修正してはどうか。

①
　交流人口拡大を図り，定住人口の増加につなげていくことが，イメージできるようにわかりや
すい表現に修正します。

その他 1

　少子化により学校がなくなると人口減少が進行し，まちづくりの計画をたて
ても何にもならない。その対策について具体的に記載してほしい。また，学校
の統合の話が先へ進んでいるようだが，小中一体化というのは考えられないの
か。

－ ③
　都市像Ⅰの政策③「学・社・民の融合による教育を推進するまち」に関する事項であることか
ら，第３部会で出た意見として，第２部会に伝えさせていただきます。

施策 86


